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 SAA   SAA 委員⾧ 岩下 誠 
本日 2 月 23 日は、ロータリークラブが創立の日です。
1905 年のこの日にロータリーは創立されました。そのよう
な日に例会を行えるということに感謝しながら本日の例
会を開会します。 
 
 会⾧あいさつ   会⾧ 尾本 眞二 
こんにちは。先週はゆきあかりでの親睦例会に出席でき
ず大変申し訳ありません
でした。井上会員と同じ
ですが、国際奉仕を少し
して参りました。 
今日は職業訓練校の技
能試験官を行っているた
め、スーツではなくこのよ
うな恰好です。この後、挨拶が終わったら退席しなけれ
ばならず残念なことです。 
さて、世界情勢をみるとロシアでルーブルが暴落し銀行に
市民が殺到したということでした。予想では住宅ローンで
7 万 5500 世帯の家が無くなるぐらい危機感があるよう
です。そう考えると日本では円高になりマイナス金利で住
宅ローンも借りやすくなるのではないかと思います。意外と
世界を見ると日本は良い国ではないかと思います。 
今日の例会は、私は抜け駆けしてしまいますが、ロータリ
ーの創立の日に因むビデオをご覧頂き、また新会員合宿

セミナーの報告です。皆さん宜しくお願いします。 
 
 幹事報告  幹事 齊藤 博司 
 第 8 回市民活動交流フェスティバル ミナクールまつり 

○ 日時:3 月 5 日（土）10:30～15:00 
○ 場所:千歳市民ギャラリー4 階 ミナクール 
○ 参加費:無料 

 千歳国際交流協会主催「国際交流の夕べ」ご案内 
当クラブからは役員として高塚会員が出席されます。
各テーブルにご案内があります。 
○ 日時:3 月 4 日（金）午後 6 時 30 分 
○ 会場:ANA クラウンプラザホテル千歳 
○ 会費:3,000 円 
○ 申込期限:2 月 26 日（金） 

 
 ニコニコ BOX   
進行:ニコニコ箱委員会 副委員⾧ 本村 和貴 
井上英幸 会員:先週、北洋銀行のツアーでタイに行
き、例会を休ませていただきました。私の流暢なタイ語を、
先ほどお披露目しましたがわかりましたか。サワディーカッ
プは男性、サワディーカーは女性が言います。 
ゴルフはクラブを一新し、
心機一転で行ってきまし
た。最初は慣れるのが大
変でしたが、最終日はハ
ーフ 45 で回り、もう少し
で瀧澤さんに勝つところで

例会出席状況（2016 年 2 月 23 日） 
会員数 38 名 
会員出席者数 33 名 
欠席者数（内:無断欠席）  5（1）名 
出席率 86.84 ％ 
ゲスト・ビジター出席者数  0 名 
出席者数総計  33 名 
 前回例会 確定出席率（2016 年 2 月 16 日） 
確定出席率（MU 含む） 68.42 ％ 
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した。楽しく行って来ました(^^)v 
羽芝涼一 会員:井上会員と同じです。 
四方信次 会員:今晩、弊社の創業 50 周年感謝の
集いを開催させていただきます。案内をさせていただきま
したが、本日 19 時よりこちらの隣の会場で開催しますの
で、宜しくお願いします。セントラル RC の方々は 28 名
で 3 テーブル用意し、この中にはこれから会員に迎えたい
なと思う方も混ぜていますので、どうぞ会員増強の活動
もお願いしたいと思います。 

 
 
 本日の例会プログラム  
通常例会「新会員合宿セミナーの報告」 
担当 SAA 岩下 誠 
本日は新会員合宿セミナーの報告となっていますが、ロ
ータリー創立記念日というこ
とで、そちらのほうに重点を
置いて進めていきたいと思
います。新会員合宿セミナ
ーについて参加した私と関
根さんからご報告します。 
 
 新会員合宿セミナー報告   
岩下 誠 会員 
1 月 30 日、31 日の二日間に亘り、登別グランドホテル
で宿泊を伴って第2510地区では初めての試みとして新
入会員の研修を行い 2 人で参加してきました。原則とし
て新会員セミナー参加は入会 3 年未満ですので、私は
該当しますが関根さんは該当しませんが、何年も経って
いる方、再入会された方など総勢 100 名ぐらいは参加
して新会員合宿セミナーが行われました。 
初日は「だからこそ、ロータリー」ということで、弘前アップル
RC の関場慶博パストガバナーからご講話をいただき、そ
の後グループに分かれて討論する場が設けられました。グ
ループ討論は、入会3年未満で退会する方が非常に多
いということで、退会をどうしたら防いでいけるだろうかとい
うテーマで進められました。グループ討論後、温泉に入り
大広間で食事をし、お酒を飲んで、戻って宿泊も畳の大
部屋で初めて会う他のクラブの方と 5 名 1 部屋で翌日
の発表に向けて話をしていたということになります。2 日目
朝 9 時から、札幌真駒内 RC の丸山淳士パストガバナ
ーに「ロータリアンという人たち」という非常に楽しいお話を
聞かせていただきました。その後各グループから順次発表
を行いました。第 2510 地区では初めての試みという事
で、新入会員なので若い方が多いのではと思っていまし

たが、30～60 代まで非常に幅広い年齢層の沢山の方
が参加されていました。私のグループは留萌、室蘭、小
樽、札幌西、そして私の5名でした。30代の方が2人、
40代の私、50代が2人というような組み合わせでした。
グループ討論をする中で、クラブ間によって非常に温度
差があるなという感覚を受けました。札幌西 RC の方は
出席率 100％に近い状態にもっていくために、メーキャッ
プの制度をとても良く利用されているということでした。室
蘭の方は30代半ばの若い方で、自分自身の出席率は
30％ぐらいで、クラブ自体の例会出席率も高くないという
ことを話されていました。題材として与えられた入会 3 年
未満で辞めないためにどうしたらよいか発表を聞いている
と皆さん同じような感覚でした。仲の良いロータリアンがグ
ループを作ってしまってなかなか馴染みにくい、一度休ん
でしまうと次に出席しづらいなどが悩んでいる所のようです。
あるいは、あまり例会出席するように促すのをやめてほし
いという何のために入っているのだろうかという意見も若干
ありました。知識的には、千歳セントラルロータリークラブ
では入会 3 年未満の研修など手厚くやっていただいてい
るので、それなりの事は多少なりとも頭に入っている状態
で臨んでいましたが、メーキャップとは何か、クラブ定款と
は何かといった話も同じグループでは出てきたので、きちん
と教えられていないのだという印象を受けました。他のグル
ープでは、入会してすぐに研修をしているところもあるよう
ですので、積極的に取り組んでいるクラブとそうではないク
ラブで差を感じました。他のクラブと接触する機会があまり
ないので、こういった大勢が集まる機会に他のクラブがどう
しているかを知るのは良い機会だという意見もありました。
また友情の握手タイムがないとか例会のテーブルはいつも
くじ引きにしていろいろな人が隣同士になれるような環境
を作っているという話も出ていました。面白いと思ったのは、
クラブの中でゴルフをする方が多いので、ゴルフをしに行っ
たときに、近隣のクラブにそのままメーキャップをするという
話もありましたので、そういった使い方も面白いのではと
思います。うちのクラブでは第 7 グループに所属している

本日のニコニコ BOX 合計額 15,000 円 
今年度 累計額 657,000 円 
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ほかのクラブに子顔を話も出ていると紹介しました。やは
り非常に温度差があるという印象が強く、千歳セントラル
RC では新会員の研修などでいろいろな事を教えていた
だいている機会も多く、年齢層も若く和気藹々としてい
るので出席しにくい等というのはそんなに感じないなと思
いながら参加してきました。またこういう機会があって、他
のクラブと交流してみると自分のクラブはこういう所がある、
他のクラブのこういう所が良いという事を取り込んでいけた
良いのではと思いました。 
 
関根 悟 会員 

3 年未満ではありませんでしたが、第 1 回目ということと、
新しく入会された方がどういう気持ちでいるのかというのを
再度、来年の為にも確認したいと思い参加させていただ
きました。印象としては、青年会議所を例にするのも何
ですがアカデミーのような感じを受けました。ガバナーが先
頭になって新入会員の意見を聞いていただけたような印
象を受けました。新会員ですから言いたいことを言わせて
いただいて、例えば派閥があったとか会費が高いとかガバ
ナーとは何かなどいろいろな事がありましたが、逆に言えば、
聞くマナーも大事かなと思いました。わからないことはわか
らないと先輩に上手く聞き出すことが足りないのではと思
いました。ただわからない、つまらない、だからやらないとい
うように見えた部分もありました。我がクラブは新会員セミ
ナーをきちんと毎年開いていただいているので、一歩進ん
だクラブではないかと感じています。3 年未満で退会者が
多いということは逆に、無理やりでも役職を就けそこで辞
めない基礎を築けるという利点もあるのかなと思いました。
来年組織は割と若いメンバーでご迷惑をかけることがある
と思いますが、先輩方のお力を貸していただきながら、こ
ちらも聞くマナーをもってわからないことをわからないと聞く
ような体制をとっていきたいと思います。青年会議所にい
た話をすると岩見沢、留萌などわっと人が集まり負けてら
れないというか一緒に頑張っていこうと盛り上がりました。
いろいろな人と出会いもあり、同じ部屋の方と盛り上がっ
て一夜を過ごしました。私はいびきがうるさいですからと言

いましたが、同室の方が先に寝た途端、すごいいびきで
一睡も出来ませんでした。先手を打ったつもりが先手を
取られました(笑)。絆やわからない事など含めて、今回 2
名ほど来られませんでしたが、語弊があるかもしれません
が 5 年未満ぐらいの方は、しっかりと基礎になると思いま
すので、出た方が良いと思います。お金はかかりますが思
い出に残ります。もし来年あれば、大勢の人数で参加し
ては他のクラブの仲間と絆を築いていただければと思いま
す。 
 
 2 月 23 日 ロータリー創立記念日  
SAA 岩下 誠 
本日は、関根会員にビデオテープから DVD に起こしてい
ただいた「千歳セントラルロータリークラブ認証状伝達式
ダイジェスト」を 23 分間ご覧いただきます。クラブが立ち
上がった頃の映像を懐かしい思いを含めてご覧いただき
たいと思います。 
続いて、私が作成した 4 分程の映像もご覧ください。 

 
 閉会点鐘    
副会⾧ 清水 清光 
会⾧が早退されたため、
閉会の点鐘は清水副会
⾧が担当しました。 
 
 空港募金箱   
先週に引き続き、例会終了後に募金の選別作業を行
いました。ご協力有難うございました。 
 
 次回例会案内  
プログラム委員会 委員⾧ 菅原 百合子 

次回は 3 月 1 日（火）、通常夜間
例会「卓話 地域の新聞」 です。講
師に千歳民報社代表 大澤雅松様
をお招きします。担当は白木直前会
⾧。開会点鐘 18 時 30 分、定例会
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場です。 
 
 NEWS & TOPICS  
インド訪問、ポリオワクチン接種 
インドを訪問中の、日本のロータリークラブ会員らによるボ
ランティア団が 21 日、ポリオワクチンの全国一斉投与日
に参加。貧民街の接種ブースで、5 歳以下の子どもたち
にワクチンを投与する活動を行った。 
一行は同日朝、ニューデリー中心部から北西約 11.5 キ
ロのマディブル地区に移
動。付近を管轄する保健
センターで現地の青年会
員らと合流し、約 70 人の
グループを構成した。同セ
ンターのスチェタ・バルティ
所⾧が接種の注意点など
を説明。3～4 人一組で
管内の各ブースへ出発し
た。 
周辺は近年急激に人口
が拡大した地域。寺院や
路地などに設けられたブー
スで投与が始まると、母
親やきょうだいに連れられた幼児が一斉に集まった。 
順番を迎えた子どもたちの反応は、積極的に口を開けた
り、怖がって歯を食いしばったりするなど、さまざま。ボラン
ティアは口に生ワクチン 2 滴を落とし、二重接種を避ける
ため左手小指にフェルトペンで印を付けた。文具やおもち
ゃなどのプレゼントを受け取った子どもたちは、安心感から
一様に満面の笑みを見せた。 
2001 年から参加している関場慶博団⾧（66）＝青森
県藤崎町、せきばクリニック院⾧＝は「毎年この輝く瞳を
見ると、来て良かったと感じる」、弘前市の成田俊介さん
（55）＝弘前駅前整形外科クリニック院⾧＝は「怖がる
子どももいたが、地域の反応は好意的」と話した。 

ロータリークラブによる支援
団体、インドポリオプラスのロ
ケシュ・ゴプタ事務局⾧によ
ると、今年の接種対象は約
1 億 7 千万人。全国約 70
万 9 千カ所にブースが設け
られたという。 
同日の活動後、関場団⾧
を含む医療関係者ら 8 人
が帰国。22 日はその他の

参加者が貧困地域を巡り、未接種の幼児にワクチンを
投与する。 
 

 SCHEDULE  

 

3 月 

水と衛生月間 ■会⾧エレクト研修セミナー ■財団・米山・地区補助金管理セミナー 
1 日 第 14 回理事会 PM5:30 事務局 

通常夜間例会「卓話/地域の新聞 講師/千歳民報社 代表 大澤雅松様」 [担当/白木直前会⾧] 
5-6 日 会⾧エレクト研修セミナー（札幌市） 
6 日 財団･米山･地区補助金管理セミナー（札幌市） 
8 日 通常例会「IM について」 [担当/坂井ガバナー補佐] 
15 日 親睦夜間例会 「三味線の夕べ] [担当/親睦活動委員会(本村副委員⾧)] 
22 日 第 3 回理事会【次年度】 AM11:00 事務局 

通常例会「新会員研修を受講して」 [担当/新会員研修委員会(大久保委員⾧)] 
29 日 休会（定款第 6 条第 1 節） 

4月 

母子の健康月間 ■地区研修･協議会  ■清掃奉仕活動 
５日 通常夜間例会「卓話/未定 講師/千歳ローターアクトクラブ会⾧ 汪可怩」 [担当/青少年奉仕、ローターアクト委員会(四方委員⾧)] 10 日 2016-2017 年度地区研修･協議会（札幌市） 
12 日 通常例会「未定」  [担当/会員増強委員会(高木委員⾧)] 
19 日 親睦夜間例会 「観桜例会]  [担当/親睦活動委員会(本村副委員⾧)] 
26 日 第 4 回理事会【次年度】 AM10:30 事務局 

通常例会「清掃奉仕活動」  [担当/社会奉仕委員会(井上委員⾧)] 

5月 

青少年奉仕月間 ■⾧泉 RC 友好クラブ締結(1997.5.13) ■⾧沼国際交流フェスティバル ■春の交通安全運動 3 日 休会（法定休日:みどりの日） 
10 日 通常例会「クラブ協議会/次年度方針」 [担当/関根会⾧エレクト] 
17 日 移動親睦夜間例会 「新春の候 in キリンビアレストラン ハウベ] [担当/親睦活動委員会(本村副委員⾧)] 
24 日 第 5 回理事会【次年度】 AM11:00 事務局 通常例会「未定」 [担当/友好クラブ委員会(羽芝委員⾧)] 29 日 国際大会（韓国・ソウル 5/29-6/1） 31 日 休会（定款第 6 条第 1 節） 

6月 

ロータリー親睦活動月間 
7 日 通常夜間例会「クラブ協議会/次年度の活動概要」 [担当/次年度理事会(菅原次年度幹事)] 
14 日 通常例会「今年度の活動報告① 各担当委員会」 [担当/菅原副幹事] 
21 日 第 6 回理事会【次年度】 AM11:00 事務局 通常例会「今年度の活動報告② 各理事」 [担当/菅原副幹事] 
28 日 親睦夜間例会 「2015-2016 年度 最終例会]  [担当/親睦活動委員会(武田委員⾧)] ※会員家族出席例会 


